El reto de D. Ángel para Cuaresma

página 3

HOIMING OF CHARLES AND ACTIVE TO THE PARTY OF THE PARTY O I Domingo de Cuaresma

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



Cómo voy a entenderlo si nadie me lo explica?» Con esta pregunta respondió el etíope a Felipe y de este modo se produjo aquel anuncio que abrió la puerta al encuentro del aquel extranjero con Jesús resucitado.

Si el fin último de la Iglesia es la evangelización y esto no lo llevamos a cabo ¿dónde queda la Iglesia?, y más aún, ¿cuál es la razón de su existencia?

Estamos en un momento donde se nos insta la necesidad de evangelizar y de anunciar a Jesucristo, pero ¿qué es anunciar?, ¿cómo anunciar?, ¿de qué manera anunciar?

Para anunciar a Cristo y su evangelio son necesarias tres cosas:

Unas actitudes cuyo punto de par-

tida reside en redescubrir nuestro bautismo, además de una conversión personal de cada uno de nosotros que nos haga sentirnos verdaderos discípulos misioneros.

Unos procesos específicos que potencien e impulsen vías de formación para todos, tanto a nivel personal como comunitaria, así como procesos de acompañamiento que favorezcan la acogida, a la vez que será siempre un requisito indispensable el respeto al destinatario del anuncio.

Por último, tanto las actitudes como los procesos que nos impulsen deberán desembocar en proyectos claros que favorezcan el dar a conocer al Señor.

Pero nada de todo esto será realizable sin dos condiciones ineludibles: por una parte habrá que modificar la inercia de considerar los sacramentos como fin último de la Iglesia, estos deberán encajarse dentro del marco de la evangelización y formación cristiana. Y de otra parte anunciar con convicción, esto es, anunciar siendo desde la fe, siendo desde la oración, siendo desde la acción, porque lo que de verdad anuncia a Jesucristo somos nosotros mismos, nuestra coherencia entre lo

que decimos, hacemos y actuamos, porque de nada servirán las palabras si nuestra vida misma no habla de Jesús.

Ana Blanch Delegada de Apostorado Seglar



Este fin de semana la Delegación de Apostolado Seglar de Albacete está participando en el Encuentro nacional sobre el Primer Anuncio con el lema «Pueblo de Dios unido en la Misión» en Madrid.

Don Ángel Lagunas cumple 100 años

E sun privilegio escribir esta pequeña **Semblanza** de don Ángel Lagunas Calderero. Hoy cumple sus 100 años en la Casa Sacerdotal de Albacete donde con su sonrisa y buen apetito hace méritos en el ranking de la "ancianidad".

Nació en Ciudad Rodrigo, provincia de Salamanca el 18 de febrero de 1924 y fue ordenado sacerdote el 21 de febrero de 1948. Su historial pastoral es variadísimo: regentó la parroquia de la Asunción de Albacete capital durante 45 años, inició en la diócesis los Cursillos de Cristiandad, fue canónigo Chantre de la Catedral y también Adscrito a la Parroquia de la Sagrada Familia durante 15 años y asimismo consiliario del movimiento "Vida Ascendente".

¿Se puede pedir más?

Ya lo creo. Su presencia en la Casa Sacerdotal es un "estimulo" de vida, un aliento de espiritualidad, y una compañía siempre agradable.

Año del Señor 2024. La Diócesis de Albacete se alegra mucho por la longevidad alcanzada por don Ángel, y en la Casa Sacerdotal le cantamos "Cumpleaños feliz" y aplaudiendo le gritamos: ¡Que cumplas muchos más!

Francisco San José Casa Sacerdotal



Gesto de Cáritas · Cuaresma 2024

La Cuaresma es un tiempo de gracia en el que Dios sale de nuevo a nuestro encuentro. Nos ofrece, transitando nuestros desiertos, un camino de liberación que nos conduce a la reconciliación con Él, con nosotros mismos y con nuestros hermanos.

Depende de nuestra voluntad querer recorrer este camino hacia la libertad. Para ello Cáritas con el lema "Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza" nos invita a vivir esta Cuaresma como una nueva oportunidad para preguntarnos ¿deseo un mundo nuevo?,¿estoy dispuesto a romper los compromisos con el viejo?

Aprovechemos este tiempo de conversión para mirar de frente nuestra propia realidad y la del mundo en que vivimos. Descubramos que, en lo cotidiano de nuestra vida, en las pequeñas y grandes decisiones, se esconde el germen de una nueva esperanza para este mundo.

Liturgia

Jornada Diocesana

El sábado 24 de febrero a las 10:30 h., en el Salón de Grados del ITDA (Seminario) se celebrará la Jornada Diocesana de Liturgia. El tema será El Simbolismo Litúrgico: objetos, vestiduras y lugares, dirigido por Alejandro Pérez Verdugo. El, en calidad de sacerdorte consultor de la Comisión Episcopal para la Liturgia, será el encargado de impartir las ponencias.

Seminario Diocesano

Seminario en Familia

Se ha preparado un nuevo encuentro del Seminario en Familia, un espacio de discernimiento donde se comparten experiencias comunes en el crecimiento personal de los jóvenes. Este Seminario se realiza en colaboración con las familias y las parroquias de origen. Tendrá lugar el sábado 24, de 10 a 17 h., en el Seminario Diocesano.

Cáritas Albacete

Formación y Vía Crucis

Mañana, 19 de febrero, se llevará a cabo una nueva sesión de la Escuela de Formación y Espiritualidad de Cáritas. La sesión estará a cargo de Vicente Martín, Delegado Episcopal de Cáritas Española, quien impartirá la ponencia titulada "Gestando nuevos Caminos para Cáritas". Tendrá lugar a las 17:30 h., en los salones de la Parroquia Nuestra Señora de las Angustias y San Felipe Neri.

Y el viernes día 23 a las 17.30 h., Cáritas Diocesana celebrará un Vía Crucis por la Caridad, en la Parroquia de Santo Domingo con todas las parroquias de la ciudad.

Vocaciones

Vigilia de Oración

La Vigilia de Oración por las Vocaciones de este mes se celebrará el viernes día 23, a las 20 h., en la Parroquia de Santa María de Villarrobledo. Desde la Pastoral Vocacional de la Diócesis continúan animando a todos a unirse a la petición de nuevas vocaciones a la vida sacerdotal y religiosa.



uy queridos diocesa-

Comenzamos el tiempo de la Cuaresma, durante el cual nos vamos preparando para conmemorar la Pascua de Jesucristo el Señor. Como todos los años, la Iglesia nuevamente nos está convocando a prepararnos con la oración, el ayuno, y la caridad. Así podremos purificarnos y renovarnos internamente para manifestar que estamos en actitud de conversión. No resulta fácil hacerlo, pues vivimos en un mundo que busca no sólo separarnos de Dios, sino también

encandilarnos con las luces y candilejas de falsos conceptos de felicidad y desarrollo personal. Se ha seguido profundizando una propuesta individualista y los poderes encontrarnos con Crisgrandes de la sociedad, a nivel internacional y nacional, nos están invitando a

vivir de apariencias, como si estuviéremos protegidos en sus "cúpulas de cristal" o sus "burbujas" donde se aparenta estar bien por disfrutar sólo de lo material.

Frente a todo esto, la Cuaresma se nos presenta como un tiempo de gracia, en el que solemos hacer penitencias o actividades evangelizadoras, sociales, religiosas. Todas ellas apuntan a que nos preparemos para la Pascua y ayudemos a otros a hacerlo. Pero no caigamos en la tentación que nos está colocando el mundo. Es necesario organizar dichas acciones, pero no para demostrarnos que sí somos capaces, o para tranquilizar nuestras conciencias con ellas, si ésa es nuestra mo-

Salgamos de nosotros

mismos, superemos

mediocridades, evite-

mos la tibieza y demos-

tremos que podemos

to y la Iglesia

tivación estaremos creando también nosotros una "burbuja" dentro de la cual nos regodeamos por lo que podemos hacer y de manera organizada, hermosa y efectiva.

Este hermoso tiempo de Cuaresma no es para desarrollar una religiosidad individualista. Somos miembros de una Iglesia "comunión" que experimentamos en nuestras familias, parroquias y/o comunidades. No tengamos miedo de ser colaboradores de Dios en la creación y fortalecimiento del "Gran Nosotros". Éste no es utopía, sólo requiere la decisión de cada uno particularmente y con sentido de pertenencia a la Iglesia Católica, Universal, para dar el paso. Es el "Gran Nosotros" de los hijos de Dios, con el cual demostramos que todos somos hermanos formando una fraternidad, solidaridad y caridad.

Invito a todos a hacer de la Cuaresma 2024 un tiempo de auténtica conversión: salir de nosotros mismos, venciendo mediocridades y tibiezas, dejando de lado el conformismo y demostrando que somos capaces de ir al encuentro de Cristo y de la Iglesia, apoyados por nuestra Diócesis, parroquias o/y comunidades.

Os deseo de corazón una gozosa y santa Cuaresma de conversión y misericordia. Que Dios os bendiga.

+ Augel f. Collado,

El Bullying se agudiza en el silencio

El conocido psicólogo Javier Urra ha sido el ponente de la Jornada Educativa, de este año, centrada en el Bullying Escolar. Aprovechamos su visita a Albacete para hablar con él.

Javier, el acoso escolar es un problema que va en aumento en colegios, institutos... ¿por qué surge este problema?

Surge porque, a veces, el ser humano es posesivo y le cuesta ponerse en el lugar del que sufre, aunque se diga lo contrario. Siempre ha habido acoso escolar, pero había como cierto freno de mano en las conductas. Ahora, con otro problema que tenemos como es el ciber acoso, no es así. Antes el chaval se iba a casa el viernes y descansaba hasta el lunes que volvía a la escuela donde era acosado de nuevo. En la actualidad, desde su habitación se siguen riendo, mofando. Es realmente un problema. Por lo tanto, tenemos que estar muy atentos.

Un problema que puede tener graves consecuencias

Sí, porque la causa mayor de suicidio en infanto/juvenil es el acoso escolar. Un chaval de 9 a 12, 14 años, vive por y para los iguales. Si los iguales le ridiculizan, le vejan, pues es que no tiene a dónde ir. Los niños normalmente tienen mucha dificultad para denunciar. Porque dicen: "si el profesor no se da cuenta, ¿para qué lo voy a decir? Si voy a mis padres me dicen aprende a defenderte". Es una violencia muy silenciada porque daña el alma de los niños al saberse no querido, ridiculizado, sin herramientas para salir de ahí. Es un gran problema. Quien ha sufrido acoso escolar, cuando pasan los años si se saca el tema posiblemente le asomen lágrimas, porque sufrió mucho y va a convivir siempre con ese dolor.

Y si los padres, los profesores, maestros... detectan un caso de acoso, ¿cómo actuar, Javier?

Directamente. Hay que parar, hay que hablar con la dirección del centro, hay que informar a la inspección educativa, hay que llamar a los padres de la víctima, llamar a los padres del agresor y decir que la situación no puede continuar. Porque es absolutamente injusto y es lo contrario al término educación. Habría que hablar con cada uno, sancionar al agresor, dándole una salida para que revierta su conducta, para que pida perdón, para que se dé cuenta del daño que ha podido hacer.

He dicho, digo y diré, que el líder, la autoridad y la potestad del aula, la tiene el profesorado. No dejemos o no miremos para otro lado, y que eso vaya poco a poco pudriéndose. Un hecho puntual es un hecho puntual. El acoso escolar se significa por la continuidad, por la vejación, que puede ser física, emocional o chantaje econó-

¿Se puede prevenir el Bullying Escolar?, ¿de qué manera?

No es que se pueda, es que se debe. Creo que mis palabras van en esa línea. Sabemos que este problema existe. Como sabemos que todos los años, en invierno, llega la gripe y lo que hacemos es vacunar. Hay chicos que tienden a ser agresores, para sentirse respetados, para imponer su poder. Hay chicos que no se saben defender y tienen pocas habilidades sociales para tener un grupo de iguales que les defienda. Entonces hay que reequilibrar, quitán-

dole a uno ese mando que nadie le ha otorgado, y dotando al otro de apoyos para que pueda crecer. Hay que ser creativo. A veces se pueden hacer actividades conjuntas entre el agresor y la víctima, eso requiere una gran valentía del profesor para tomar decisiones.

Javier, ¿puedes enviar mensaje de esperanza a todas esas personas?

A quienes estáis sufriendo el acoso, mi mensaje sería, no calléis. El acoso se cronifica, se agudiza en el silencio. Lo peor que podemos hacer es callar. Piensa una cosa, ya lo estás sufriendo, no es bueno para ti, tampoco es bueno para el agresor, no es bueno para otro igual a ti que el día de mañana puede ser víctima como tú. Hay que dar ese paso, no es fácil. A los profesores les diría que estén muy atentos. Este es un tema esencial, es un gran reto, seamos valientes. No banalicemos el acoso escolar, no es un juego de niños. A los padres, les diría que hablen con sus hijos y les digan: "si alguna vez te encuentras siendo acosado, házmelo saber y actuaremos de inmediato". Y también podrían decir a sus hijos: "espero que nunca seas un acosador, sufriría mucho de tener un hijo que es acosado, pero creo que sufriría más de tener un hijo que está acosando a otros".



